

Economía

# Ministro de minas le pidió a los empresarios que se logren consensos para alcanzar la transición energética

Andrés Camacho aseguró que el proceso será también una herramienta para consolidar la Paz Total.

Redacción Economía  
24 de octubre de 2023



Andrés Camacho, ministro de minas y energía. Foto: VI Cumbre petróleo, energía y gas. | Foto: Semana

En Cartagena se está realizando la VI Cumbre de Petróleo, Gas y Energía, evento que se realiza en un momento clave, y de mucha tensión entre los empresarios y el Gobierno nacional, **principalmente por el proyecto de Transición Energética, que si bien se reconoce como necesario, está generando una fuerte desaceleración en el sector de los hidrocarburos.**

Aunque repetitivo, los empresarios le han reafirmado al gobierno nacional el impacto, sobre todo a nivel económico, que tienen los hidrocarburos, puntualmente el petróleo, que de acuerdo con el más reciente informe de Cam petrol sobre la producción de taladros, presentó una reducción anual del 25%, al registrar 117 equipos activos. [Lo anterior, representa una disminución de 39 equipos frente a septiembre de 2022, mes en el que se reportaron 156 equipos activos en el territorio nacional, quiere decir, se está](#)

## Encuentra aquí lo último en Semana

Aliste el bolsillo: en noviembre, estos serán los productos que se encarecerán con el impuesto saludable

Redacción Economía

¿Qué tipo de cáncer padecía Alejandra Villaña?

Redacción Gente

Temblor en Colombia hoy, 24 de octubre

[produciendo menos.](#)



Andrés Camacho, ministro de minas y energía, pidió que sector público y privado trabajen de la mano para sacar la transición energética. Foto: VI Cumbre petróleo, energía y gas. | Foto: Semana

Al evento asistió el ministro de minas y energía, Andrés Camacho, que aunque mantiene la postura de la suspensión de actividades exploratorias, y mantiene la bandera de la transición, se ha mostrado más abierto al diálogo, y durante su intervención en la cumbre, **hizo un llamado para que el sector público y privado lleguen a consensos, y así continuar con el proceso de descarbonización y tránsito a energías limpias.**



**Contexto:** Atención: presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, le responde a la USO, el sindicato más poderoso del país, la advertencia sobre desinversión de la petrolera

“Hoy es indudable que todos los sectores, **las empresas, el Gobierno, los departamentos, el Congreso, la academia y profesionales de diferentes áreas, tenemos que avanzar en un consenso sobre la necesidad de la transición energética.**

Probablemente, nos debemos un debate sobre el cómo, pero, lo que les queremos proponer es listar los disensos para poder avanzar”, dijo.

El titular de la cartera de minas y energía asegura que la energía debe ser considerado como un “indicador de las garantías sociales, y de la madurez de las sociedades”, [es por esto que reconoce que Colombia debe avanzar, rápidamente, en garantizar un acceso universal de los energéticos, incluidos los hidrocarburos.](#)

Añadió que esto se logrará con la transición energética, pero, solo se conseguirá si las empresas, la sociedad civil y el Gobierno se juntan, en pro de garantizar dicho acceso universal. “En el marco de la transición energética, tenemos la posibilidad de trabajar juntos, juntas, por la transformación de estos territorios, y **por el cambio de paradigma que nos permita garantizar que la energía, el petróleo y el gas, cambien las dinámicas de los territorios, los derechos y las rentas en este país, y nos permita superar**

octubre, en vivo; [vea aquí de cuánto fue el último sismo en el país](#)

Redacción Nación

[La orden era otra; Néstor Lorenzo destapa la verdad detrás del penal fallado por Luis Díaz](#)

Redacción Deportes

[Revelan impactantes videos de la masacre en Soledad, Atlántico; sicarios llegaron a un billar con gorras y tapabocas](#)

Redacción Semana

ue los territorios, les de prosperidad a las gentes en este país, y nos permita avanzar como sociedad”.



Andrés Camacho, ministro de minas y energía. Foto: VI Cumbre petróleo, energía y gas. | Foto: Semana

## Esta es lo que se pretende de la transformación en la industria de los hidrocarburos

Uno de los reparos que más le han hecho los empresarios al Gobierno es que no es claro como se va a realizar la denominada transición energética, y aunque reconocen **la necesidad de adoptar energías más limpias, no se logra comprender como se va a conseguir un modelo viable, y que garantice la autosuficiencia.**



**Contexto:** Colombia da un “paso gigante” hacia la sostenibilidad. Así será el Corredor de Hidrógeno, clave para la transición energética

Con la llegada del ministro de trabajo a esta cartera, se revalidó la idea que la transición se logrará con el petróleo y el gas natural, los cuales serán los “motores” para encontrar las energías renovables, **pero es precisamente esto lo que aún no se tiene claro, pues el mensaje que tienen los empresarios es que se para la exploración, y temen que también se detenga la explotación.**





Ministro de minas y energía se ofreció para liderar el proceso de transición energética. | Foto: Getty Images/iStockphoto

En este sentido, y por primera vez, desde el Gobierno dan un lineamiento más claro, para que la industria de los hidrocarburos comience dicha transición: "Hemos propuesto avanzar en una actividad exploratoria, en clave de la energía, y aquí es muy importante señalar que la industria de los hidrocarburos, que tiene en nuestro país más de 100 años, tiene todo el conocimiento, la experiencia y el capital humano, para permitirnos dar el paso, que **en muchos lugares del mundo se está dando, hacia el aprovechamiento de nuevos energéticos, hacia el encuentro y el desarrollo de hidrógeno, de la geotermia, el desarrollo de las energías renovables y el cambio de la matriz energética de este país (...)** [Me pongo a disposición para liderar, en conjunto con ustedes, ese propósito, para que las empresas, el sector la energía, el gas y el petróleo, se ponga en función de la transformación de este país;](#)", agregó Camacho en la [cumbre](#).

La construcción de consensos es primordial para avanzar en la #TransiciónEnergéticaJusta. Necesitamos acuerdos sobre lo fundamental entre el Gobierno, las empresas, la academia y las comunidades. Un acuerdo sobre la necesidad de la Transición como la garantía al acceso de la...  
[pic.twitter.com/POd2raNEeS](https://pic.twitter.com/POd2raNEeS)  
— Andrés Camacho M. (@andrescamachom\_) October 24, 2023

Ministerio de Minas y Energía   Transición energética   Petróleo   Andrés Camacho Morales

[Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias](#)

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Google play Apple store

## Noticias Destacadas

Macroeconomía   Vida Moderna   Nación   Gente   Tecnología   Política

 **Sigue cayendo la exploración petrolera: Campetrol reportó 25 % menos de la actividad y se lo recriminó al Gobierno**  
| Redacción Economía

 **¿Cuánto son 3000 bolívares en pesos colombianos hoy, martes 24 de octubre?**  
| Redacción Economía

 **Ministro de minas le pidió a los empresarios que se logren consensos para alcanzar la transición energética**

 **¿Cuánto son 100 euros en pesos colombianos hoy, martes 24 de octubre?**



Redacción Economía



Redacción Deportes



Dólar abre subiendo apenas unos pesos; está en \$4.225 y mantiene una tendencia estable hoy 24 de octubre

Redacción Economía



¿A cuánto equivalen 500 dólares en pesos mexicanos hoy, martes 24 de octubre?

Redacción Economía

**Semana**

Copyright © 2023  
Publicaciones Semana S.A  
NIT 860.509.265 -1  
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes



Últimas noticias:

- Semana TV
- Estados Unidos
- Impresa
- Nación
- Opinión
- Vida Moderna
- Gente
- Pódcast
- Especiales
- Galerías
- Cocina

Nuestras marcas:

- Semana Play
- Economía
- Arcadia
- Jet Set
- Soho
- Fucsia
- El País
- 4 Patas
- Sostenible
- Finanzas Personales
- Foros Semana
- Semana Rural

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
- Política de Tratamiento de Datos
- Términos suscripciones
- Paute con nosotros
- Aviso de privacidad
- Política de Riesgos C/ST
- Política SAGRILAFT
- Certificación ISSN
- TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

- Canales de servicio al cliente
- Horarios de atención  
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.  
Sábados: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
- Trabaje con nosotros
- Historias solidarias

Nuestra App:

- Apple Store
- Google Play

Para notificaciones judiciales  
e-mail: [juridica@semana.com](mailto:juridica@semana.com)

Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.  
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.